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QUESTIONS & ANSWERS / QUESTIONS ET RÉPONSES 
001 

 
This document is issued to answer questions from bidders regarding Innovation, Science and Economic 

Development Canada RFP # ISED189200. ALL TERMS AND CONDITIONS OF THE RFP REMAIN 
UNCHANGED. / Ce document est publié pour répondre aux questions des soumissionnaires concernant 
la demande d’Innovation, Sciences et Développement économique Canada DDP #ISED189200. TOUTE 

LES MODALITES ET CONDITIONS DE LA DDP DEMEURENT SANS CHANGEMENT. 
 
 

**Version française ci-dessous** 
 
 

 
Question No. 1: 
Can you please confirm that the Crown is open to receiving submissions for cloud-based infrastructure 
services provided the vendor is able to meet all of the Mandatory requirements outlined in the RFP? 
 
Answer No. 1: 
Submissions for cloud-based infrastructure services will not be considered for this process. 
 

***English Version Above*** 
 
 
Question No. 1: 
Pouvez-vous confirmer si la Couronne est ouverte à recevoir des demandes sous forme de réseaux de 
services dématérialisés à condition que le marchand est en mesure de satisfaire tous les critères 
obligatoires énoncées dans la DDP? 
 
Réponse No. 1: 
Les soumissions pour les réseaux de services dématérialisés ne seront pas considérées dans le cadre 
de ce processus. 
 


